

Los regantes exigen a Gobierno y Consell sentarse a negociar para rescatar la inversión de 330 millones en las depuradoras de Alicante

Riegos de Levante Margen Izquierda y la Junta de Usuarios del Vinalopó recuerdan que el Plan Vertido Cero es indispensable para reducir el impacto del recorte del trasvase Tajo-Segura, además de evitar la contaminación



Depuradora de Rincón de León de la ciudad de Alicante, en una imagen de archivo / HÉCTOR FUENTES



D. Pamies Actualizada 11 FEB 2026
19:28

Los principales representantes de las comunidades de regantes de la provincia de Alicante mostraron este miércoles su indignación por el resultado de la tramitación del proyecto Plan Vertido Cero que permitiría reutilizar 18 hectómetros cúbicos de agua regenerada de las depuradoras de **Monte Orgegia y Rincón de León** de la ciudad de Alicante y que, de momento, está paralizado.

Generalitat y Gobierno han incumplido los plazos para comenzar las obras y los 330 millones de **euros de los fondos Next Generation para financiarlas se han esfumado**. "Vertido Cero" pretendía evitar que el agua depurada en estas instalaciones terminaran en el litoral de Alicante porque, aunque tratadas, **tienen un importante impacto negativo en el medioambiente marino** y los recursos regenerados se emplearían para usos urbanos como riego de zonas verdes y baldeo de calles.

Riegos de Levante Margen Izquierda del Río Segura, que abarca 25.000 hectáreas del sur y centro de la provincia, y la **Junta Central de Regantes del Vinalopó y l'Alacantí**, con casi 60.000 hectáreas regables del Alto, Medio y Bajo Vinalopó y l'Alacantí, reclamaron que ambas administraciones se sienten a trabajar y negocien un convenio para retomar el proyecto a través de una financiación ordinaria por interés general o a través de nuevas líneas de fondos europeos como los Feder. "Vertido Cero" les permitiría la utilización de los caudales depurados con un novedoso sistema que mejoraría sensiblemente la calidad del agua depurada.



Una de las depuradoras de la ciudad de Alicante / **INFORMACIÓN**

"Cabreo general"

"El Gobierno y la Generalitat lo hecho mal en este tema", resumió el presidente de la Junta Central de Usuarios del Vinalopó, **Ángel Urbina**, poniendo el acento en lo que considera abandono del Gobierno central a la hora de comprometerse con la **financiación de infraestructuras hídricas en la provincia**.

"La noticia de la no financiación de este proyecto singular e imprescindible del Vertido Cero, que trataba de impedir vertidos a la bahía de Alicante y poner a disposición del regadío de la provincia de Alicante una cantidad importante de aguas regeneradas, **nos llena de tristeza, pena y cierto cabreo general**", reiteró. "Con el futuro del Tajo-Segura en peligro, el trasvase Júcar- Vinalopó luchando para que arreglen el embalse de San Diego, que Europa cree que está funcionando y que se financió en parte con fondos europeos, y un proyecto Vertido Cero que respalda Europa, y que el Gobierno no ponga ni el 10 % del IVA... **Tenemos que ser tratados como españoles de primera y no como los últimos de la cola**".



Ángel Urbina, presidente de la Junta Central de Usuarios del Vinalopó / RAFA ARJONES

"Es una necesidad indispensable"

Mientras, Roque Bru, presidente de **Riegos de Levante Margen Izquierda**, señaló que la entidad que agrupa a más de 20.000 regantes recibe "con profunda preocupación la noticia sobre la paralización del proyecto de

Vertido Cero". Enfatizó que para los regantes "**esta infraestructura no es una opción**, sino una necesidad indispensable para el sur de la provincia de Alicante. **Es lamentable que, por falta de acuerdo, se hayan perdido los fondos europeos destinados a una obra de esta magnitud".**

Bru recordó que suponía una esperanza real frente a los recortes que "ya sufrimos" en el trasvase Tajo-Segura, y ante el "horizonte crítico que se nos plantea para enero de 2027". "Contar con agua segura para nuestros comuneros es una prioridad que, además, resolvería un problema medioambiental histórico", en referencia al vertido de aguas de las plantas depuradoras a la bahía de Alicante. Para Bru, el proyecto "es necesario y viable, y emplazamos a ambas administraciones a retomar el entendimiento y buscar soluciones conjuntas".

Considera, además, "una irresponsabilidad, casi un delito, seguir permitiendo que se desperdicie en el mar un agua que nuestros campos y El Hondo necesitan con urgencia". El representante de los regantes mantuvo que "**es evidente que nos faltan infraestructuras hídricas; solo la inversión decidida nos permitirá mitigar los efectos de las futuras sequías y garantizar el futuro de nuestra agricultura**".



Roque Bru, presidente de la Comunidad de Riegos de Levante Margen Izquierda / MATÍAS SEGARRA

Tajo, San Diego y más coherencia del PP

En el mismo sentido se expresó José Vicente Andreu, presidente de Asaja Alicante, que ha solicitado a la Generalitat que asuma el liderazgo definitivo para la puesta en marcha del proyecto "Vertido Cero" ante la UE y el Gobierno central. Considera necesario que "cojan las riendas de forma inminente", de lo contrario, Alicante seguirá perdiendo tiempo, oportunidades y recursos hídricos esenciales **tanto para mantener playas limpias como para garantizar agua depurada a un precio razonable para el regadío. Del mismo modo, al igual que insiste la Junta Central de Usuarios del Vinalopó, recordó que el trasvase Júcar-Vinalopó debe ser plenamente operativo: el embalse de San Diego necesita su urgente restauración por parte del Estado, porque sin agua el sistema no es viable.**

Te puede interesar

Rosa Belmonte reacciona tras la enorme polémica por su ataque...

La jueza decreta prisión para el hombre que confesó haber matado...

Sant Joan destroza a Torrevieja como el principal motor de la...

Asaja Alicante, en esta ocasión, señaló directamente al PP para que realice una defensa sin matices del trasvase Tajo–Segura ante las nuevas normas de explotación previstas para 2026 y 2027 y sostiene que "resulta esencial una estrategia común y un posicionamiento firme a nivel nacional que impida que los postulados restrictivos de Castilla-La Mancha se impongan dentro del propio Partido Popular".



José Vicente Andreu, presidente de Asaja-Alicante / PILAR CORTÉS

Serna arremete contra Sánchez "por la falta de ayuda del Gobierno"

La vicepresidenta primera de la Diputación de Alicante, Ana Serna, arremetió este miércoles "contra la decisión" del Gobierno de España "de negar las inversiones necesarias" para modernizar las depuradoras de Orgegia y Rincón de León, **incluidas en el proyecto "Vertido Cero", calificándola como "un nuevo desprecio del Ejecutivo de Pedro Sánchez a la provincia de Alicante".**

Sin aludir al incumplimiento por parte de la Generalitat de los plazos para optar a los 330 millones de euros, porque el proyecto de ejecución no fue aprobado ni licitado por el Consell, señaló que, "una vez más, el Ministerio para la Transición Ecológica da la espalda a nuestra tierra y sabotea su futuro negando, en este caso a la Generalitat,

la ayuda solicitada para financiar con fondos europeos obras que nos permitirían disponer de aguas depuradas de la ciudad de Alicante, un proyecto estratégico tanto para el regadío como para los usos urbanos", señaló Serna.

El rechazo del Gobierno, sin embargo, no ha sido a financiar el proyecto. Se encarga de tramitar los fondos europeos, los fiscaliza y los traslada a las administraciones que los solicitan, pero los plazos en este plan ya están agotados.

La también diputada de Ciclo Hídrico aseguró que a este "agravio" se suma "a la larga lista de desprecios que -a su juicio- en materia hídrica viene infringiendo Pedro Sánchez a esta provincia, como los continuos recortes ideológicos del trasvase Tajo-Segura o el abandono de la balsa de San Diego, esencial para el trasvase Júcar-Vinalopó". En este sentido, Serna señaló que "Sánchez y el PSOE son un lastre para la Comunitat Valenciana".